

EL ECO TOLEDANO

Diario defensor de los intereses morales y materiales de Toledo y su provincia.

Director:

Antonio Lago

Redacción y Administración:

Comercio, 12 (Imprenta Moderna)

Propietario:

Antonio Garijo

EL ACTO DE AYER

Constitución del Ayuntamiento.

El nuevo Alcalde.

No precisa de presentaciones. La personalidad del toledano y antiguo Concejal de nuestro Ayuntamiento, D. Félix Ledesma y Navarro, es harto conocida en la capital, en la que cuenta con generales simpatías entre todas las clases sociales.

Por ello, el nombramiento de Alcalde hecho por el Gobierno de la Nación en su favor, ha sido muy bien recibido en Toledo.

Nosotros, que profesamos un cariño grande á la tierra que nos vió nacer, somos los primeros en festejar y congratularnos de que por esta vez el cargo de Alcalde de la ciudad haya recaído en manos de un toledano.

El Sr. Ledesma, Concejal *viejo ó vitalicio*—como hubimos de decirle á raíz de las últimas elecciones—es conocedor de la vida municipal toledana; sabe perfectamente las necesidades de la población; ha manoseado sus presupuestos, y sabrá ahora cumplir con su deber, como ordenador de pagos de un presupuesto nuevo, intacto en toda su integridad y cuya cuantía le permite hacer cosas útiles que indudablemente merecerán el aplauso del vecindario.

Sabemos que el nuevo Alcalde baja al Ayuntamiento guiado del mejor deseo y, por tanto, su gestión ha de ser provechosa á los intereses del común, no dudando que el Concejo, olvidando todo *color* político, sabrá prestar á su presidente un leal y desinteresado concurso en cuanto pueda redundar en beneficio de Toledo.

Por otra parte, los apellidos que el nuevo Alcalde ostenta son garantía suficiente para ver confirmado cuanto arriba dejamos anotado.

El Sr. Ledesma, sabemos que no tiene trazado programa determinado, por que todas sus energías y voluntades las piensa poner á contribución para que su paso por la Alcaldía esté exento de toda *mancha y pecado*. Su posición económica es un tanto desahogada y esto ha de contribuir notablemente para que el cargo con que acaba de ser favorecido esté desempeñado con constancia y actividad, de que tan falta ha estado en la última etapa. Nos consta que el nuevo Alcalde es enemigo acérrimo de que en las oficinas y dependencias municipales haya esa lista enorme de temporeros que, á decir verdad, de nada sirven, pues

con ello sólo se sacian exigencias de partido ó compromisos de familia con perjuicios de los fondos municipales, y estamos seguros de que ha de ser una de las cosas que en principio hará desaparecer el Sr. Ledesma. Siempre ha estado encariñado en el asunto de las aguas y ahora seguramente pondrá en vigor sus estudios y proyectos, hasta conseguir que Toledo pueda contar con suficiente caudal de aguas, principal necesidad de la población.

De antiguo nos unen vínculos de una leal y cariñosísima amistad con la familia del nuevo Alcalde, pero esto no será óbice para cortarnos nuestro radio de acción como periódico independiente. Durante el ejercicio que ayer comenzó, el Alcalde nos tendrá á su lado en todo aquello que podamos serle útiles. Aplaudiremos cuantos hechos juzguemos digno de aplauso y censuraremos los que juzguemos censurables, aun cuando entendemos que á ello no dará lugar la gestión del Sr. Ledesma.

EL ECO TOLEDANO se complace hoy en hacer presente, por medio de estas líneas, á D. Félix Ledesma y Navarro, el testimonio de su más entusiasta felicitación por su reciente nombramiento de Alcalde de la ciudad.

La sesión.

Próximamente á las diez y media de la mañana, el Gobernador civil, Sr. González López, declaró abierta la sesión.

Numeroso público de todas las clases sociales llenó enteramente el local.

Muchos curiosos tuvieron que quedar en el vestíbulo.

A la derecha de la autoridad gubernativa se hallaba el Sr. Medina; á la izquierda, el Sr. Ledesma.

Ocupaban los escaños concejiles los Sres. López (D. R.), Gutiérrez, Miguel Martín, Peláez, Conde, Bueno, López Villamor, Muro, Medina, Guzmán, Martín Cleto, Ortiz, Azuela, Garijo, López (D. L.), Pintado y Castellanos.

Leyéronse los artículos de la ley relativos al acto, las credenciales correspondientes y la real orden nombrando Alcalde al Sr. Ledesma, y luego, acompañados de los Sres. Ortiz y Martín Cleto, penetraron en el salón los nuevos Ediles Sres. Cano, Villarreal, Moraleda, Arcal, De la Cuerda y Rodríguez Urosas.

Habla el Gobernador.

En medio del mayor silencio se levanta

el Sr. González López y comenzó diciendo en estos ó parecidos términos:

—Me place mucho, señores, dar posesión de la Alcaldía de Toledo, en nombre del Gobierno de S. M., á vuestro prestigioso compañero D. Félix Ledesma.

Porque es corta mi estancia en esta admirable ciudad, aprovecho tan solemne acto para dirigir un afectuoso saludo á los habitantes de Toledo, de los cuales sois vosotros dignos y legítimos mandatarios.

Me satisface en demasía tener el mando de una tan ilustre provincia. Y más aún, vivir en esta capital, cuyas maravillas artísticas é históricas ruinas, ilustrando mil tradiciones y mil leyendas y refrescando el recuerdo de los más portentosos episodios que abrillantan nuestra historia, arrojan una aureola de luz y sustentan un ambiente de infinita poesía. En presencia de las bellezas de la civilización árabe que nos hablan de la proclamación de la Fe y el vencimiento de la Media Luna, yo me felicito de que se me designara para regir el Gobierno de esta provincia. (*Muy bien, muy bien*).

Requiero vuestro concurso para el mejor ejercicio de mi cargo, y deseo al nuevo Alcalde mucho acierto en su gestión, en nombre del Gobierno de su majestad. (*Muy bien*).

El Alcalde.

—Me conocéis todos, dice el Sr. Ledesma, y os consta, por tanto, que carezco en absoluto de recursos oratorios. La mejor buena fe y la fuerza de voluntad más grande forman todo el caudal de mis méritos.

Con ellas, y no menos con vuestra generosa ayuda y la del vecindario toledano, procuraré cumplir de la mejor suerte el mandato de S. M. Soy el último de todos, y de todos, naturalmente, demandando apoyo.

Ningún programa os presento, en razón á la poca confianza que de ellos tiene el público, porque, la mayoría de las veces, quedan incumplidos. El nuevo presupuesto nos facilita recursos para acometer varias empresas beneficiosas. Yo procuraré, en la medida de mis fuerzas, seguir las corrientes de Toledo, y consultaré con vosotros cuantas iniciativas se me ocurran, porque todos juntos, sin el más leve antagonismo, debemos cooperar al bien público.

Saluda á los nuevos Concejales y dedica un cariñoso recuerdo á los salientes, de especial manera, á su antecesor señor Martos, de quien dice que ha sido modelo de honradez y ha hecho cuanto pudo con un mezquino presupuesto.

Añade que las puertas de su despacho estarán siempre abiertas para

el mundo y que á todos por igual procurará satisfacer.

Termina el Sr. Ledesma saludando afectuosamente á la Prensa local. Por el interés y la atención que pone en todos los asuntos municipales—dijo—colaboraré con ella en lo que sea posible y me tendrá á su servicio para cuanto vaya enderezado á facilitar su labor. (*Muy bien.*)

El Sr. Medina.

Habla en nombre del Sr. Martos, que, por enfermedad, no ha podido asistir á la sesión, y agradece los elogios que se le han tributado, muy merecidos, á su juicio.

El Sr. Martos—agrega—ha sido criticado con bastante ensañamiento. Y es que no se ha tenido en cuenta el exiguo presupuesto con que ha luchado su gestión. El Sr. Martos tiene dos excelentes condiciones que enaltecen su personalidad: el amor que profesa á Toledo y el cariño con que distingue á los toledanos. Bien es de advertir además que no ha dejado resquemor alguno en el seno de la Corporación municipal.

Da la bienvenida al Sr. Ledesma y termina diciendo que las admirables dotes del nuevo Alcalde son garantía de que su gestión ha de resultar muy provechosa para los intereses toledanos.

El Sr. Garijo.

Manifiesta que su afán de cumplir escrupulosamente sus deberes hasta el postrer momento, le ha obligado á concurrir al acto.

Saluda respetuosamente al Gobernador y al nuevo Ayuntamiento, en términos sentidos, y ruega que el Concejo acuerde, con preferencia á otras cosas, enviar un entusiasta saludo al heroico Ejército que defiende en las inmediaciones del Kert los prestigios de nuestra bandera.

El Sr. Cano.

Afirma que una sola vanidad experimenta al dar el primer paso en la vida pública: la de ser hijo de Toledo y presentarse la ocasión de hacer cuanto pueda en beneficio de sus paisanos.

Se adhiere al ruego del Sr. Garijo y propone que, en el sentido indicado, se telegrafie al ilustre General Aldave.

En brillantes párrafos, canta las excelencias de nuestra ciudad y cita el caso, que da la medida de su cultura, de que aquí no hay delincuentes.

Elogia la personalidad del nuevo Alcalde y concluye diciendo que urge grandemente, en el orden económico, robustecer el crédito del Municipio, y en el social, el saneamiento de las viviendas.

Brevemente usan también de la palabra los Sres. Villarreal y Rodríguez Urosas, y se suspende la sesión por unos minutos para despedir al Gobernador.

Los nuevos Tenientes de Alcalde y Síndicos.

Bajo la presidencia del Sr. Ledesma continúa el acto.

Se procede á la elección de Tenientes de Alcalde y Síndicos, y son elegidos, todos ellos por dieciséis votos contra siete papeletas en blanco, los señores siguientes:

Primer Teniente de Alcalde.—Don *Manuel Ortiz.*

Segundo.—D. Emilio Bueno.

Tercero.—D. Mateo López Villamor.

Cuarto.—D. Manuel Cano.

Quinto.—D. Epifanio de la Azuela.

Primer Síndico.—D. Justo Villarreal.

Segundo.—D. Ramón Peláez.

Los Sres. Ortiz y Villarreal dan las gracias en nombre de sus compañeros.

Los Sres. Miguel Martín y López (D. R.) se lamentan de que no se haya tenido la consideración de contar con la minoría que representan para el reparto de las Tenencias.

Después de fijarse las horas á que han de comenzar las sesiones, fué levantado el acto.

Aunque el paréntesis obligado que hemos sufrido en nuestra diaria publicación nos impidiera hacerlo á tiempo, no hemos de pasar sin felicitar á nuestros lectores y suscriptores y desearles feliz salida y entrada de año, y al mismo tiempo, aprovechamos la ocasión para ofrecerles, como al público en general, nuestra nueva residencia, establecida en la calle del Comercio, núm. 12, lo mismo con carácter de empresa periodística que con el de establecimiento industrial tipográfico.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Por la Junta provincial de Instrucción Pública han sido nombrados: Maestro interino de la Escuela nacional de niños de Villaminaya, D. Rafael Emilio Núñez Rodríguez, residente en Navalcán, y Maestra interina de la Escuela nacional de niñas de Lagartera, D.^a Anacleta María Rodríguez y Nieto, domiciliada en esta capital.

El nuevo Gobernador.

El pasado jueves, en el tren de las siete y veinte de la noche, llegó á Toledo el nuevo Gobernador civil de esta provincia, D. Antonio González López.

Fué recibido en la estación por el Secretario del Gobierno, Sr. Parreño, y el Inspector, Sr. Ruiz, únicos señores que conocían su llegada.

El Sr. González López es muy amable, ilustradísimo y laborioso. Anteriormente ha desempeñado el mismo cargo en varias provincias, demostrando su admirable competencia.

Reciba el nuevo Gobernador nuestra bienvenida más afectuosa, juntamente con nuestros mayores respetos, y á su disposición tiene las columnas de este humilde diario para cuanto le sean provechosas.

Desde Aldea del Cano.

El 25 del pasado mes, con motivo de la tradicional fiesta (Las Pascuas), se verificó un gran baile de sociedad, á cargo de la aplaudida banda municipal, dirigida por el Sr. Mendo, en el teatro de Lara, al que asistieron numerosas y gentiles señoritas, distinguiéndose entre ellas, Lucrecia Higuero, Crescencia González, Isidra García, y otras muchas.

Terminóse el citado baile á las tres de la madrugada, sin incidente alguno.—*El Corresponsal, M. VILLAR.*

LOABLE RASGO

Ayer tarde marcharon de Toledo, para incorporarse á sus respectivos Cuerpos, los soldados que disfrutaban licencia de Pascuas en esta ciudad.

Enterado de ello nuestro estimado amigo D. Miguel Cano Gutiérrez, acudió á la estación momentos antes de partir el tren, y haciendo gala de patrióticos sentimientos que le honran, entregó 5 pesetas á cada uno de los quince ó dieciséis soldados que se marchaban, y les acompañó hasta Algodor, donde satisfizo cuantos gastos hicieron en dicha estación los referidos militares.

Nos complacemos mucho en consignar este rasgo de patriotismo y desprendimiento que tanto enaltece al Sr. Cano.

PABLO ROCO

Anteayer fué conducido á la última morada el cadáver del Conserje del Centro de Sociedades Obreras, que desde que dicho Centro se constituyó hasta la fecha, inspiró á todas las clases directoras la más absoluta confianza por su laboriosidad y la especial circunstancia que adornaba sus excelentes condiciones de obrero honrado, de ser amante del orden y del trabajo, constituyendo tales cualidades un padre de familia modelo y una figura, entre los de su clase, popular por los muchos años que llevaba al servicio del proletariado toledano, quien ayer experimentó un hondo sentimiento ante tan sensible pérdida, patentizando el cariño unánime que al infortunado Pablo profesábamos cuantos tuvimos la satisfacción de conocerle con una espontánea y voluntaria manifestación que constituyó el duelo de la comitiva fúnebre en la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria, al Cementerio general.

Descanse en paz el infatigable luchador por la causa proletaria, y reciba el testimonio más sincero de nuestro pésame la desconsolada viuda, que en poco tiempo ha perdido dos hijos y el esposo, deseándola toda la resignación necesaria para afrontar tan rudisimos contratiempos, lo mismo que toda su demás familia.

X.

Ecós de la provincia.

Torre de Esteban Hambrán.

Merodea por este término y los de los pueblos circunvecinos una partida de ladrones que tienen en constante alarma á los honrados habitantes de esta villa, pues ya han practicado varios robos de aceituna, cerdos, dinero, etc., y algunas noches han sostenido tiroteos con guardas y serenos.

Conviene que las autoridades tomen las medidas correspondientes para disolver á estos facinerosos y que los vecinos puedan disponer libremente de sus vidas y haciendas.—*EL CORRESPONSAL.*

Espectáculos.

Teatro de Rojas.

En suspenso nuestra publicación por ocho días, y días de Pascuas, que se han sucedido las funciones en tardes y noches, concretamente puedo reseñar lo acontecido en nuestro bonito Coliseo.

Estrenos á granel, obras de *reprise* con relativa frecuencia, y el público, salvo las dos últimas secciones de tarde, en lontananza.

En las obras estrenadas ha habido para todos los gustos, unas más que otras, pero todas han tenido su público, salvo una que no dió lugar á votación: fué desechada por unanimidad.

De los artistas, indiscutiblemente corresponde el campeonato más brillante á la señorita Sevilla, como discreta, formal, sin salirse un ápice de su cometido con movimientos, gestos y exageraciones que no manda el autor ni el dictado de buen artista; trabaja con exquisita finura; resulta en escena (que es donde yo conozco á los artistas) divina, y eso que su excelente corrección la hace algunas veces corresponder á sonrisas y galanteos que desde las localidades la dirigen algunos *tenorios*; á la Srta. Vela, que es, en realidad, la verdadera *Real hembra*, una artista de verdad; la alegría representada en una mujer escultural, simpática, graciosa, y dentro de todas estas condiciones admirables, sencillísima, sin pretensiones de que otras alardearían, seguramente, en su lugar, trabajando mucho y vistiendo las obras con exquisito gusto y extraordinaria elegancia; la Srta. Puchol (M.), que, cantando, ha llegado á entusiasmar al público, y sabe que cuando sale á escena lleva consigo una ovación segura; hay otras damitas que cumplen sus pequeños papeles muy discretamente dentro de sus facultades.

En ellos, cuenta la Compañía Paesa, como ya saben nuestros lectores, con muy buenas figuras, pero al lado de la gigantesca de Pepe Talavera hay otras de gran altura también: los Sres. Gallego y Benito, que no tendrían nada de particular que en tiempos venideros les veamos figurar en los carteles al frente de la dirección de compañías completas, pues condiciones para ello considero no les faltan, y discípulos del Sr. Talavera estos actores, llegarán con gran facilidad á maestros de primera línea. Dentro de su carácter de tenor cómico y barítono, para los Sres. Serrano y Ramallo sólo se pueden pedir aplausos nutridos y entusiastas, porque es lo que se merecen; una niña de trece años que encanta verla trabajar, de la que nos ocupamos ya en otra ocasión; los coros son buenos, pero es mucho el trabajo que se les impone, porque, como es sabido, en Toledo no se ponen la mayoría de las obras más de tres veces, y sin aprender una del todo, tienen dos ó tres más en ensayo y, como ocurrió con la primera representación de *La Viejecita*, que se puso en escena con un ensayo, ocurre con muchas otras.

X.

NOTICIAS

El jueves marchó á Melilla, adonde ha sido destinado voluntariamente, el distinguido Comandante de Infantería y estimado amigo nuestro, D. Mauricio Pérez, que desempeñaba el cargo de Profesor en la Academia de esta ciudad.

Fuó despedido por todos sus compañeros de dicho Centro militar, numerosos amigos particulares y su esposa é hijos.

En el Centro de Artistas é Industriales está abierta una suscripción para regalar un sable reglamentario al Alumno de la Academia de Infantería D. Sigfredo Sainz Gutiérrez, como homenaje por su valeroso comportamiento en la guerra de Melilla, el día 27 del pasado mes de Diciembre.

Dicho Alumno, que se hallaba de vacaciones en aquella plaza, con su familia, acudió voluntariamente á las avanzadas, y empuñando el fusil de un soldado herido, peleó con bravura en unión de las tropas del Regimiento de Melilla, contribuyendo con su noble arrojo al gran triunfo obtenido por nuestro Ejército en aquella fecha sobre las hordas del Rif.

En dicha suscripción no se admiten cuotas mayores de una peseta.

Mañana publicaremos una interesante *interview* que hemos celebrado con el nuevo Concejal del Ayuntamiento de Toledo don Manuel Cano y Gutiérrez, querido amigo y antiguo compañero nuestro.

Han sido nombrados Alcaldes de Real orden en la provincia de Toledo, los señores siguientes:

Consuegra, D. Francisco Moraleda.—Escalona, D. Vicente Rodríguez García.—Lillo, D. Pelayo Villaseñor.—Madrudejos, D. Vicente Alises Alcañiz.—Mora, D. Heli Gómez del Campo.—Navahermosa, D. Juan García de las Hijas.—Ocaña, D. Juan José de Lariz.—Orgaz, D. Jaime Ruiz Tapiador.—Puente del Arzobispo, D. Julián Quiroga.—Puebla de Montalbán, D. José San Miguel.—Quintanar de la Orden, D. Eduardo Botija Villajos.—Talavera de la Reina, D. Angel Riestra Bonilla.—Torrijos, D. Isidoro Sánchez Escobar.—Villacañas, D. Julián Martínez Zaragoza.—Illescas, D. José Nieto Moreno.

Esta tarde, á las cinco, se reunirá en el despacho oficial del Gobernador civil la Junta provincial de protección á infancia y represión de la mendicidad.

En breve aparecerá en Toledo un elegante semanario, con fotograbados y caricaturas, que se titulará *Patria Chica*.

El primer número acaso vea la luz pública el próximo día 12.

Ha sido destinado á la Jefatura de este distrito forestal el Ingeniero de Montes don Gregorio de la Haza, habiendo sido también trasladado al distrito de Guadalajara el Ingeniero subalterno de dicho Cuerpo D. Santiago Muñoz, que prestaba servicios en el de Toledo.

En la sesión municipal del miércoles último, se acordó sacar á subasta, en el más breve plazo, la contratación para el servicio de alumbrado público de la capital, y fueron designados los señores que, al objeto de formar las bases técnicas de la subasta, han de unirse á la Comisión tercera, que es la encargada del asunto.

Han sido señalados los días 3, 4, 5 y 8, 9 y 10 del mes corriente, para la comprobación de pesas y medidas de esta capital.

Anteayer, á las tres de la tarde, se verificó en el Hospital de Afuera la distribución de premios á los niños de la Catequesis de la Parroquia de Santiago, á cuyo acto fuimos galantemente invitados por el Cura Párroco de la misma, Sr. Campoy.

Se ha dispuesto que los propietarios de fincas rústicas del término de Torrijos presenten al servicio Catastral, hasta el próximo día 19, una relación de las fincas de su propiedad con expresión de cabida y linderos.

Estuvo animadísimo el baile verificado anoche en el salón *Echegaray*.

Ha fallecido D. Benito Bedia y Osuna, Administrador principal de Loterías de esta capital. A su señora y familia enviamos nuestro más sentido pésame.

Ha sido nombrado Secretario de la Delegación de Hacienda de esta provincia el Oficial 5.º de la Intervención de la misma D. Ramón Peñarredonda.

También ha sido nombrado Oficial 5.º de la Intervención de Hacienda de esta provincia, D. José Valero Caraña.

REGISTRO CIVIL.—Día 2.—*Defunciones*: José Rojas y Martínez, de sesenta y siete años de edad; Amparo Pesmeño y Rubio de dieciocho; Rodrigo López Martín, de siete, y Tomás Villacañas y Gómez, de tres.

Fuerza mayor.

¿No saben ustedes qué es lo que ha pasado? Que, con la mudanza, todo se ha atrasado. Unos días hace que no sale EL ECO y preguntan muchos: ¿por qué será eso? ¿Por qué? No sé nada; pero me figuro que aquello era estrecho, y también obscuro. Que estaba algo lejos, bastante apartado, en fin, en un sitio algo *descentrado*. Y ahora, que en el *centro* estamos metidos, para mis cantares cierren los oídos.

¡Gracias á Dios, que ha llegado un periódico á mi mano y me alegro, porque es el «EQUITO» TOLEDANO!

Mucho tiene que pensar el que cualquier cosa intenta, pero nada tan difícil como mudar una *imprenta*.

Cuesta muchas fatiguillas el llegar al primer tercio, pero más cuesta llegar á la calle del Comercio.

De mil buenísimos modos, con un trabajo incesante, y con la ayuda de todos, vamos saliendo adelante.

Me dispensarán ustedes que llegue tarde y con daño. Tengan muy felices Pascuas y buena entrada de año.

I. PATIÑO.

Academia de Infantería.

Con objeto de proceder á renovar los contratos existentes para el suministro durante un año de los artículos necesarios en la cocina y comedor de este Centro, las personas que deseen hacer proposiciones al efecto, presentarán éstas hasta el 15 de Enero actual en la Oficina del Detall, donde se facilitarán anticipadamente tanto el modelo de proposición, cuanto el pliego de condiciones á que todos deben ajustarse.

Toledo 1º de Enero de 1912.—*El Teniente Coronel Jefe del Detall*, JOSÉ GARCÍA TOLEDO.

INTERESANTE

Clases á domicilio: de Cálculos mercantiles, Ortografía práctica, Teneduría de libros (Partida doble), y Sistema práctico, rápido y sencillo.

Se admiten toda clase de Contabilidades y Administraciones de casas de Comercio y particulares. Informes en la Administración de este periódico.

TOLEDO
Gutenberg, Imprenta Moderna de Comercio, 12, teléfono 89.

Academia de Lenguas Vivas.

Francés.—Inglés.—Español.

Honorarios para clases generales: 10 alumnos, 3 lecciones por semana, cada uno 10 pesetas mensuales.

Condiciones especiales para lecciones particulares en la Academia ó á domicilio.

Academia de artes femeninas.

Pirograbado.—Pirocultura.—El Claveteado. Trabajo del estaño, cobre y cuero.

Clases generales, 10 alumnas, cada una 2,00 ptas. hora. á domicilio 2,50

Lecciones particulares, 1 alumno..... 4,00

2 cada uno 8,00

á domicilio 1 5,00

2 cada uno 4,00

E. DARRACQ É HIJA

Santo Tomé, 6, pral., Toledo.

Apertura del Curso: 1.º de Enero de 1912.

Correspondencia y traducciones.



GUTENBERG
IMPRENTA MODERNA
DE
ANTONIO GARLJO

Calle del Comercio, núm. 12, Toledo.

Modelación para Ayuntamientos y Juzgados municipales.

Se hacen toda clase de trabajos tipográficos.

Esquelas de defunción desde 6,50 el 100.

Material de oficinas.

Relieves en blanco y en colores.

Ultima novedad en tarjetas fantasía.

EN LA DEHESA

denominada Higares, término de Mocejón (provincia de Toledo), están de venta 400 pinos, de cuatro años; álamos negros, propios para plantaciones, y gran cantidad de maderas y leñas.

El jardinero que habita en el Castillo informará.

Casa Elegante y Económica de Viajeros

Se sirve por cubiertos y por raciones, y se admiten hospedajes.

Calle de la Aduana, núm. 27, pral., deha.

MADRID

Román Rielves

Cristo de la Luz, núm. 6

tiene el cisco llamado Picón de la Mancha, á 3,50 pesetas el saco, que supera á lo de tahona, y á 2,75 pesetas fanega de Herraj del hueso de la aceituna.

Teléfono 343 TOLEDO

Antigua y Renombrada Fábrica de Mazapán "LA LECHUGUINA,"

de

Juan Martín Burriel

11, Martín-Gamero, 11.—TOLEDO

Depósito en Madrid: Almacén de Coloniales y Confitería de don Andrés Díaz Zorita, plaza del Progreso, núm. 13.

Faustino Vega

RESTAURANT

Barrio Rey, 9.—Tel.º 201

TOLEDO

Especialidad en asados, perdices y paellas.

Precios económicos.

HOTEL IMPERIAL Y RESTAURANT

ALCÁZAR, 7.—TOLEDO

Diploma de honor por su gran servicio de mesa y ser el preferido por los viajeros.

GUILLERMO LÓPEZ

Importantes reformas en el Comedor y mobiliario de los cuartos.

Para Navidad

Calzado bueno y económico

Comercio, 30, Toledo

Casa de Araque

Secretario del Ayuntamiento de